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据了解，鉴于疫情及气候条件等现实因素，初
步计划将新赛季中超联赛首阶段两个赛区分别安
排在华东、华南的城市。 这意味着上海市、江苏和
广东省的城市都有可能脱颖而出。 在第一阶段的
申办城市中，苏州和广州呼声最高，而第二阶段也
可能继续放在大连举行。

根据足协的预案， 新赛季中超共30轮比赛，

将于3月11日揭幕、11月28日收官。为了避免上赛
季出现的一些争议问题，新赛季中超最可能采取
的方案是“三阶段打满双循环30轮比赛”。 此外，

新赛季的中超联赛不会恢复“主客场”制，而是继
续进行分阶段的赛会制比赛。

赛程·分段赛会制，踢满30轮 赛地·广州、苏州申请举办 冬训·国内进行，云集粤琼滇

赛程赛地初定，中超从南开始
进入2021年，中

国足球希望重返正
轨， 首当其冲的便是
中超联赛能否如期在
3月份开赛。 近日，广
州已率先向中国足协
提出申办中超联赛的
意愿。消息显示，今年
的中超开哨声将率先
从南方吹响。

专题撰稿 特约记者 鹏佑

去年12月30日，中国足协拟定的
2021年中国足球赛历出炉。虽然只是
讨论版本，但也可以看出中国足协希
望今年的所有比赛都能如期开展。
这份赛历显示，新赛季中超将于3

月11日开赛，是各级联赛中最早开赛
的比赛。如果按这个开赛时间表，留给
中国足协和中超公司的准备时间其实
非常有限，因为中间还有一个春节假
期。也正因为时间紧迫，去年12月30
日，中国足协和职业联盟筹备组同时
向各有关会员单位下发了2021赛季各
级职业联赛赛区申办的征询意见函，
并要求有意申办的城市于1月上旬将
信息反馈给职业联盟筹备组。
去年因故没能承办中超比赛的广

州态度最积极，据广州方面透露，去年
12月31日，广州市足协便给广州市体
育局专题致函，表达了申办中超联赛
的意愿，并希望广州市体育局与广州
市政府沟通，给予支持。1月4日，广州
市足协已经做好了承办赛事的方案，5
日便已上报给中国足协，成为第一个
正式提出申办的城市。

去年中超，中国足协最先考察了
广州和上海，希望由这两座城市来承
办中超联赛，但有关部门否决了在一
线城市举办大型赛事的方案，广州和
上海双双无缘承办，中超联赛最终落
户大连和苏州。大连和苏州在承办期
间做到了确保不出现一例新冠肺炎
感染事件，得到了中国足协的高度认
可。按照中国足协的想法，今年中超
继续由大连和苏州承办，是最可行的
方案。
不过，由于大连近期疫情反弹明

显，加上3月份大连天气寒冷，并不
适合举办比赛，而南方天气相对温
暖，因此，中国足协希望将联赛的第
一阶段即3月11日至5月18日的比赛
放在南方举行。除了广州外，苏州继
续承办中超的意愿也非常强烈。去年
中超结束时，苏州方面就已经向中国
足协口头提出继续申办今年比赛的
意愿，中国足协高层也对苏州有很好
的印象。
此外，上海也是中国足协考虑的

城市，不过，上海市足协目前还没有明
确提出要申办新赛季的中超。

去年中超因为疫情原因，史上首
次采用集中赛会制，将比赛分为两个
阶段，分两组进行。今年中超计划将分
为三个阶段，其中，第一阶段也已确定
将继续采取分组集中赛会制的模式。

据悉，中国足协为今年的中超联
赛设计了多套方面，目前更倾向的方
案是：2021赛季中超联赛按照去年的
蛇形排列，仍然分为A、B两个组。分组
第一阶段进行双循环比赛，总计14轮。
第二阶段，每组前四名（A1至A4，B1至
B4）分别和另外一组的后四名（B5至
B8，A5至A8）重新分组，同样保留两个
分组进行交叉双循环，即A1只和B5—
B8进行双循环，总计8轮。第三阶段
时，第一阶段两组前四名（A1至A4，B1

至B4）分在一组，后四名（A5至A8，B5
至B8）分在一组，同样是进行交叉双
循环，总计8轮。这样，今年中超将踢
满30轮。
申请第一阶段比赛的城市，每个

赛区会承办八支球队的参赛任务。在
中国足协和职业联盟筹备组同时向各
有关会员单位下发了2021赛季各级职
业联赛赛区申办的征询意见函中，也
明确提出了申办城市必须具备足够的
硬件设置。比如，每个中超赛区必须保
证能提供四座符合中超标准的比赛场
地和八块训练场地，另须有一座备用
比赛场地和两块备用训练场地。
上海、广州、苏州无疑都具备这样

的硬件条件。上海有虹口足球场、八万

人体育场、源深体育场等，苏州去年用
于承办比赛的实际上是三座体育场，
分别是苏州奥体中心体育场、苏州市
体育场和昆山体育场。而广州在场地
条件方面堪称最佳，市内有天河体育
场、越秀山体育场、奥体中心、大学城
体育场、广东省人民体育场、花都体育
场等。这些过硬的场地条件，能满足八
支球队的训练比赛要求。
据了解，目前申办的是第一阶段

的比赛。第二阶段的比赛，大连很可能
会恢复成为赛区之一。在中国足协的
计划中，如果今年下半年国内疫情得
到控制，不排除第三阶段的比赛恢复
主客场制。不过，这一设想能否实现，
谁也无法预估。

新年刚过，已经有中超球队开始集结
冬训了。今年因为疫情原因，中超球队将全
部留在国内冬训备战，广东、海南和云南成
为中超球队的首选地。

富力队在1月4日开始冬训，成为最早开
启冬训的球队。接下来，青岛黄海、深圳佳兆
业等队也将在本周内开始冬训。武汉卓尔、
天津泰达、河南建业、大连人等的冬训时间
定在1月中旬开始，最晚的是四支上赛季参
加亚冠的球队。恒大、申花、上港和国安因为
是去年11月29日才开始放假，这四支球队的
冬训将从本月下旬开始。

第一阶段的冬训，在地点方面，绝大多
数球队都选择“南下”。广州恒大、广州富力
留守自家大本营，山东鲁能、武汉卓尔将在
广州集训，北京国安、天津泰达、深圳佳兆
业和青岛黄海前往昆明，上海上港、上海申

花、河北华夏幸福、河南建业、长春亚泰飞
往海口，重庆当代选择广东珠海。江苏苏宁
和大连人两队则不“挪窝”，分别在南京和
大连开启冬训。

去年中超，冬训
时间很长，很多在同
一区域进行冬训的
球队最终选择相互间
踢热身赛，有的甚至多
次交手。比如，三支广东
球队恒大、富力和深足，去
年便频繁进行了多轮热
身赛，外界戏称他们进行
了“南粤杯”赛。今年中
超，因为无法出国，在一个
地方集训的球队很可能也
会选择进行互相热身。

本报记者 张毅玮

去年11月13日，中超联赛结束后，
足协主席陈戌源在接受新华社记者
采访时再次明确表示：“职业联赛理
事会目前是万事俱备，只缺（主席）人
选。当然不能因为人选问题就耽误推
进，我们最近还在积极推动，争取年
内组建。明年联赛一定会交给职业联
赛理事会来干。”

如今看来，职业联盟已经开始运
转，广州富力俱乐部董事长黄盛华、
原江苏舜天俱乐部总经理刘军，已经
被选定为职业联盟的负责人，开始了
职业联盟的前期筹备和相关运行工
作。在日前下发的新赛季各级职业联
赛赛区征集函中，发送主体已经从“中
国足协”变为了“职业联盟筹备办”。这
也意味着，职业联盟将在新赛季联赛
中承担管理者的身份。

在本赛季国内赛事落下帷幕后，
中国足协与职业联赛管理机构筹备
组的工作大本营由苏州赛区转回到
北京。黄盛华、刘军也双双进京，从而
方便“筹备组”与中国足协加紧落实
各项职业联赛事宜。但职业联盟主席
一职至今“难产”，包括北京中赫国安
俱乐部总经理李明在内的一些业内
人士都婉拒出任这一职位。据知情人
士透露，中国足协不排除让足协高层
成为职业联盟的主席，此前，时任上
港集团董事长、现任足协主席的陈戌
源也是热门人选之一。
在俱乐部名称中性化一事上，职业

联盟似乎也和足协意见有所分歧。黄
盛华去年在接受媒体采访时公开表
示，更名一刀切有些为时过早。“多少
还是有些操之过急，这件事应该是俱
乐部基本实现收支平衡之后再考虑的
事。现在，各投资人还很需要球会的品
牌效应，立即要求队名‘中性化’，投资
人的热情可能就会大大减退，没准还会
有投资人认为‘降级也无所谓’，这就会
对足球产业造成较大的打击。”

“俱乐部无法做到自负盈亏，而
在品牌效应上母公司又得不到体
现，那么俱乐部在集团内部的边际
效用会不断降低，这肯定不是一
件好事。俱乐部想往更成熟的方
向发展是对的，但要做到收支平
衡在先，才方便与国际接轨。”黄
盛华说。职业联盟和足协的权责
边界究竟该如何划分清晰，行业内
部产生分歧又该如何解决，未来职
业联盟真正履行职责时必将面临
更多的考验。

职业联盟主席难产

足协高层
空降就职

分为三个阶段，或恢复部分主客场

昆明·1月上旬
泰达、国安、黄海、深圳

海口·1月中下旬
国足、上港、申花、华夏、亚泰、建业

广东·1月下旬
恒大、富力、卓尔、鲁能、当代

另：大连人、苏宁两队在当地进行冬训


